
Ne	pas	confondre	«	a	»	et	«	à	»,	«	l'as	»	et	«	la	»

Fiche

Dans	la	langue	française,	les	homophones	grammaticaux	sont	nombreux	et	fréquents.	Ce	sont	des	mots	qui	ont	la	même	prononciation

mais	qui	ne	s'écrivent	pas	de	la	même	façon.

•	Il	ne	faut	pas	confondre	a	et	à.

-	La	forme	a	est	le	verbe	avoir	à	la	3 	personne	du	singulier.	Tu	peux	la	remplacer	par	avait.

Ex.	:	Il	a	porté	tout	seul	son	sac	de	randonnée	jusqu'au	bout.	(Il	avait	porté…)

-	La	forme	à	est	une	préposition.	Tu	peux	la	remplacer	par	pour	ou	vers.

Ex.	:	Ils	se	rendent	à	Marseille	afin	d'y	passer	les	vacances.	(vers	Marseille)

Je	donne	son	cadeau	d'anniversaire	à	ma	soeur.	(pour	ma	soeur)

•	Il	ne	faut	pas	confondre	la,	l'a,	l'as	et	là.

-	On	écrit	l'a	et	l'as	quand	il	s'agit	du	pronom	personnel	COD	suivi	du	verbe	avoir.	Tu	peux	remplacer	par	l'avais	ou	l'avait.

Ex.	:	Cette	chemise,	l'as-tu	repassée	pour	ton	récital	de	piano	?	(l'avais-tu	repassée…)

-	On	écrit	la	quand	il	s'agit	de	l'article	défini	au	féminin,	singulier	ou	du	pronom	personnel	COD	féminin	singulier.	Tu	peux

remplacer	par	les.

Ex.	:	Cette	fille,	il	la	voit	tous	les	matins	à	l'arrêt	du	bus.	(Ces	filles,	il	les	voit…)

La	voisine	est	venue	te	demander	les	leçons	pour	demain.	(Les	voisines	sont	venues…)

-	On	écrit	là	quand	il	s'agit	de	l'adverbe	de	lieu.	Tu	peux	remplacer	par	ici.

Ex.	:	Là,	tout	n'est	qu'ordre	et	beauté,	luxe,	calme	et	volupté.	Baudelaire,	L'invitation	au	voyage.	(Ici,	tout	n'est	qu'ordre	et	beauté…)
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